

tidak jauh berbeda dengan daerah lain pada umumnya. Hal ini tentunya menjadi pertimbangan atas diperlakukannya peraturan yang bermuara pada satu agama saja seperti Gerbang Salam (Gerakan Pembangunan Masyarakat Islami) maupun yang lainnya.

Jika dilihat dari struktur masyarakat, di Kabupaten Pamekasan tidak hanya terdiri dari satu golongan masyarakat atau satu agama saja dalam berinteraksi, misalkan hanya umat Muslim. Tapi di Kabupaten ini juga terdapat banyak golongan lain diantaranya seperti: umat Kristen sebagai kaum minoritas yang sudah lama bahu-membahu membangun kemajuan Kabupaten Pamekasan dan sudah eksis bertahun-tahun lamanya. Terlihat dengan adanya tempat peribadatan di beberapa sudut Kota Pamekasan, seperti: *Gereja Bethel Injil sepenuh (GBIS)*, *Gereja Protestan Indonesia bagian barat*, *Gereja Patekosta*, dan beberapa Gereja lainnya.

Setiap peraturan mempunyai tujuan yang hendak dicapai oleh pembuatnya. Kalau meninjau tata aturan pada hukum positif maka tujuan pembuatannya tidak lain adalah ketenteraman masyarakat, yaitu mengatur sebaik-baiknya dan menentukan batas-batas hak dan kewajiban bagi setiap anggota masyarakat dalam hubungannya satu sama lain. Secara umum tujuan penciptaan dan penetapan hukum oleh Allah SWT adalah untuk kepentingan, kemaslahatan dan kebahagiaan manusia seluruhnya, baik di dunia maupun di akhirat. Ungkapan tersebut tersurat dalam al-Qur'an Surah al-Baqarah (2) ayat 201-202:

ditindaklanjuti dengan mengadakan Gerbang Salam (Gerakan Pembangunan Masyarakat Islami) di Pamekasan adalah dalam rangka mewujudkan masyarakat Pamekasan yang aman, sakinah (amanah) dalam rangka penegakan syariat Islam melalui peningkatan pengalaman nilai-nilai ajaran Islam. Hasil itu memperkuat pernyataan Kusnadi sebagaimana yang disebutkan dalam Andang Subaharianto dkk dalam buku *tantangan Industrialisasi Madura* yang diterbitkan oleh Bayumedia Malang pada tahun 2004.

Selain itu juga terdapat penelitian yang serupa tetapi dalam hal ini mengenai larangan miras di Pamekasan terhadap terbentuknya Perda. Penelitian yang berjudul: "Tinjauan Siyasah Syari'iyah Terhadap Implementasi Perda No. 18 tahun 2001 Tentang Larangan Miras di Pamekasan". Skripsi Fakultas Syariah, jurusan Siyasah Jinayah, IAIN Sunan Ampel Surabaya. Oleh Setiawan Fu'adi, tahun 2012.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa PERDA No. 18 tahun 2001 tentang larangan miras di Kabupaten Pamekasan merupakan salah satu Perda yang memperoleh surat edaran Mendagri Gamawan Fauzi Nomor 188.34/4561/sj tanggal 16 November 2011 yang mengusulkan untuk mencabut Perda larangan miras di sejumlah daerah. Dalam edarannya berisi tentang usulan untuk mencabut larangan miras dikarenakan dalam keputusan Presiden Republik Indonesia No. 3 tahun 1997 tentang pengawasan dan pengendalian minuman beralkohol diperbolehkan dengan izin Menteri Perindustrian dan Perdagangan sesuai dengan Peraturan Pemerintah No. 13

tidak dapat ditemukan dalam teknik yang lain, seperti observasi dan wawancara tersebut.

Penelitian ini melibatkan beberapa elemen masyarakat sebagai objek penelitian antara lain:

1. Tokoh masyarakat
 - a. Kosala Mahinda, warga Pamekasan penganut agama Kristen, yang merupakan ketua Vihara Avalokitesvara di Candi Larangan.
 - b. Nike Prihandini, warga Pamekasan penganut agama Hindu
2. Akademisi
 - a. Adriana Pakendek, salah satu dosen UNIRA Pamekasan.
 - b. Muhammad Warits Ardiansyah, salah satu alumni UNIRA Pamekasan.
3. Pemerintah, yaitu Taufan Ahmadi, mantan anggota DPRD Kabupaten Pamekasan periode 2009-2014).

Penelitian sejarah yang pada dasarnya adalah penelitian terhadap sumber-sumber sejarah, merupakan implementasi dari tahapan kegiatan yang tercakup dalam metode sejarah, yaitu heuristik, kritik, interpretasi, dan historiografi. Tahapan kegiatan yang disebut terakhir sebenarnya bukan kegiatan penelitian, melainkan kegiatan penulisan sejarah (penulisan hasil penelitian).

